

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

AÑO XV.—NUM. 4,576 DE LA NOCHE

MADRID, VIERNES 17 DE OCTUBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 15.

Cartas de Nápoles anuncian que se va a levantar el estado de sitio en las provincias napolitanas, y que el general Lamarmora será reemplazado.

Se asegura que Zappatore y los suyos han sido derrotados, que Cipriani está gravemente herido y que Varone ha sido muerto por sus compañeros. Sin embargo las partidas presentan un aspecto grave.

El Papa ha visitado las provincias de Albano de Velletri y el trayecto del ferrocarril.

Londres 15.

Nueva York 4.—Ha habido serias escaramuzas en el Kentucky; se espera una batalla.

Dícese que Mac-Clellan ha pasado a la margen meridional del Potomac. Beauregard ha tomado el mando de la Carolina del Sur y de la Georgia.

En el Congreso confederado se propuso enarbolar la bandera negra. Esta proposición ha pasado a la comisión.

San Petersburgo 15.

Un decreto imperial promulga los principios fundamentales de la nueva organización judicial, estableciendo jueces de paz, juntas de paz y tribunales de barrio. El Senado de San Petersburgo constituye el tribunal de Casación. Tambien crea dos Cámaras de abogados. Los tribunales de barrio tendrán sus jurados, elegidos en todas las clases. Tambien se está confeccionando un reglamento para el notariado.

El Eco del País declara anoche que no puede aceptar la honra que tal vez se le haga, suponiéndole órgano de un grupo de ministeriales.

El Eco del País viene como La Epoca, habiéndonos anoche en tono misterioso de los proyectos del emperador Napoleón en Méjico. El Eco supone que estos proyectos son contrarios al mismo interés de la Francia. «Allá veremos.»

La corte no dilatará su vuelta a Madrid ni un día mas del que tiene fijado desde antes de su salida.

Como se tenía anunciado, parece que el ministro de Fomento abandonará a la comitiva regia cuando esta se embarque en Málaga para Almería: entonces el señor marqués de la Vega de Arriño se dirigirá a Madrid.

Conviene La Epoca en que hasta ahora el gobierno no se ha ocupado de la cuestión de presidente del Congreso.

Los administradores de loterías de todas las provincias de España han avisado a la dirección general del ramo, que el primer día, y a primera hora, quedaron vendidos los billetes del próximo sorteo que se les habían remitido, siendo muchas las personas que los solicitaban, y a las que no ha sido posible complacer. Lo mismo, según dijimos, ha sucedido en Madrid, y lo mismo sucedió el mes anterior, siendo esto una prueba de la inmensa mayoría que tiene en nuestro país el sistema económico.

En La Epoca de anoche leemos el párrafo siguiente:

«Recibimos hoy cartas de París en que se nos dice que solo se esperaba una contestación desde Méjico del general Forey, para anunciar una determinación gravísima respecto de Méjico: esperamos nuevos pormenores en confirmación de una noticia, sobre la cual no seremos hoy mas explícitos, pero que nos ha afectado dolorosamente.»

Dice La Epoca que no tiene serio fundamento la noticia publicada estos días por varios de nuestros colegas, sobre estar dispuesta la Inglaterra a facilitar al sultán de Marruecos la cantidad que necesita para pagar de una vez el resto de la indemnización que nos es aun en deber; y añade que la embajada que, según se dice, viene al puerto de Málaga, no trae semejante objeto, y que viene solo a felicitar y a ofrecer sus respetos a nuestra augusta soberana en nombre del sultán.

Las últimas noticias de Sicilia disminuyen fuertemente la gravedad de los desórdenes de que ha sido teatro aquella parte de Italia. Se asegura que la tranquilidad se había restablecido en Palermo y que el desastre se ha realizado sin la menor resistencia. Parece que el partido sanfedista no es extraño a la perpetración de los últimos asesinatos que han tenido lugar en aquella isla.

Ha sido nombrado ayudante de órdenes del brigadier Canaleja, jefe de la primera brigada de la primera división de este ejército y distrito, el subteniente D. Daniel Alós.

Se ha concedido cuartel para esta corte, a su instancia al mariscal de campo D. Carlos Bernaldez de Quirós, marqués de Moureal.

Un mozo de Cuevas de Vera, creía que no debía cubrir plaza, porque en el tiempo en que cayó soldado debería estar en presidio y no haber sido sustituido por S. M., como recompensa a servicios prestados con motivo de la cólera. En el expediente formado en

su consecuencia se ha resuelto que no es admisible tal exención y que debe por lo tanto cubrir su plaza, pero que por gracia especial se considere a la causa que motivó su indulto, puede ingresar en un cuerpo del ejército de la Península.

Por La Agencia continental se nos ha remitido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 16 (por la noche.)

El Sr. de La Tour d'Auvergne es el designado para reemplazar al marqués de Lavalette en la embajada de Roma. El Sr. Benedetti es esperado en París de un momento a otro.

Berlin 16.

El gobierno persiste en oponerse a todas las concesiones creyendo defender con su conducta las prerrogativas de la corona.

El domingo 12 se leyó en todas las iglesias católicas de Londres, una pastoral del cardenal Wiseman, exhortando a los irlandeses a abstenerse de parecer en dicho día en Hyde-Park, y en cualquier otro día en que pudiese haber peligro de colisión.

En el último Consejo de ministros habido en Turin, se planteó la cuestión de la disolución de la Cámara de diputados, mas no se tomó decisión ninguna.

Segun escriben de Turin al Nord de Bruselas, la noticia que allí impresionó ahora al público, es el próximo viaje que se anuncia al príncipe real de Prusia a Italia. Las condiciones de la Prusia, la significación que se atribuye a la persona de Mr. Bismarck, su subida al poder y el antagonismo creciente de dicha potencia con el Austria, son otros tantos motivos que dan ocasión a numerosas conjeturas. Algunos periódicos, aunque tímidamente, han pronunciado la palabra alianza como un hecho que quedó ya preparado en principio cuando la última entrevista entre el emperador Napoleón y el rey Guillermo, y la visita del joven príncipe prusiano sería ahora un indicio de que el proyecto se llevaba adelante.

El clero del arciprestazgo de Girona ha creído necesario formular y suscribir una protesta, rechazando las acusaciones lanzadas en un libelo infamatorio que ha aparecido en Girona calumniando al señor vicario capitular de aquel obispado, persona muy respetable por su saber y virtudes.

Segun las noticias de La Epoca, no es cierto que en el ministerio de Gracia y Justicia se proyecten las reformas de que habla anteayer La Esperanza; y respecto de los nombramientos de gobernadores que indicaba El Reino, el único cierto es el del señor Fanlo para Zaragoza: de todos los demás nada se acordará hasta el regreso de la corte.

Anteayer regresó a esta corte de su expedición a Granada el general marqués de Guad-el-Jelú.

El Constitucional asegura que el 1.º de enero próximo quedará planteada la ley hipotecaria.

Uno de los aparatos de cocinas de hierro de la exposición de Londres, está construido de manera que, además de asar, cocer, freír, tostar y calentar alimento suficiente para un número ilimitado de gastrónomos, consume su humo y hasta su propolator.

Ayer por ser jueves, día en que solo pueden visitar la exposición de bellas artes los que tienen billete de convite, acudió a la Casa de moneda toda la buena sociedad de Madrid, viéndose en aquellos salones las mas elegantes, nobles y bellas damas de la corte, que a decir verdad quitaban muchos admiradores a las obras de nuestros artistas.

En la exposición de Londres, Ashley ofrece 30,000 rs. al que abra una de sus cerraduras en el término de siete días, y la inventada por el vizconde Kerselen, basada en el principio de las permutaciones, que no tiene llave, es de doscientos cuarenta y cuatro millones ciento cuarenta mil ciento veinte y cinco combinaciones; para abrir las cuales tendría un hombre que emplear ciento treinta años, suponiendo que pudiese vivir como otro Matusalem.

El célebre dibujante y conocido literato francés Mr. Charles Riarte, que acompañó a nuestro ejército a África é hizo toda la campaña reproduciendo ora con el lápiz, ora con la pluma, sus principales escenas y publicando excelentes artículos y grabados así en Francia como en España, acaba de dar a luz en París un libro titulado Recuerdos de Marruecos, de que hacen muchos elogios la Revue des Deux Mondes, el Journal des Debats y otros periódicos del vecino imperio.

La venida de la embajada marroquí a Málaga para ofrecer sus respetos a la reina de España, es un acto de deferencia que no ha sido ejercerse y que se aviene mal con los temores que afectan algunos periódicos sobre la pérdida de nuestra legítima influencia en Marruecos, influencia que no tiene mas que estrechar nuestras relaciones y a ensanchar los límites de la civilización.

Las últimas noticias de Veracruz dicen que las obras de fortificación ejecutadas en Orizaba por órden del general Lorenz, y que han prestado aquella ciudad a cubierto de los ataques del enemigo, permiten hacer de ella la base principal de las operaciones pro-

ximas y el punto de concentración de los refuerzos que se esperan en breve.

Las nuevas tropas desembarcarán por destacamentos, que serán dirigidos inmediatamente sobre el interior, como se ha hecho ya con los zavaos y los cazadores de África.

Se habían adoptado las medidas preliminares de la campaña, asegurando la comunicación entre Orizaba y Veracruz, por medio de la creación de puestos permanentes en Soledad y la Tejería. Esta última localidad, que está enlazada con Veracruz por un ferrocarril, se hallará protegida en adelante por obras de tierra y por una buena guarnición.

Las provisiones serán enviadas a la Tejería conforme vayan llegando, y desde allí habrá de trecho en trecho, puestos en que los convoyes hallarán protección, y en caso necesario refuerzos para su escolta.

Para desembarazar completamente el territorio de Veracruz de las incursiones de los guerrilleros, se cree será necesario establecer algunos puestos en los flancos de la línea francesa de ocupación, y particularmente en Jalapa.

Tambien sería posible que se ocuparan los diferentes puntos del segundo camino que conduce a Puebla por Jalapa y Perote, de modo que se pueda ejecutar la marcha de avanzada en dos columnas y dividir las fuerzas del enemigo.

El ejército mejicano no ha cambiado de posición, no habiendo vuelto a ocupar a Acapulco, que le fué tomado a principios de agosto. El general Diaz continúa en Huasteco; pero es probable que el ejército de refuerzo le obligue a abandonar esa posición y a combatir.

Ha habido en Perote entre la guarnición de la fortaleza, una tentativa de pronunciamiento que fué sofocada con la ejecución de los jefes del movimiento.

Corría en Veracruz el rumor de que las tropas españolas iban a volver a Méjico a las órdenes del general Serrano; pero esta noticia se consideraba como prematura, y los residentes españoles al propagarla, expresaban mas bien sus esperanzas que creían la realidad del hecho.

La fiebre amarilla no había desaparecido aun por completo, pero seguía su período de descenso y se creía que habría cesado totalmente a fines de setiembre, esto es, antes de la llegada de los refuerzos que han salido de Tolón y de Cherburgo.

A última hora recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Lisboa 16.

Han llegado aquí los embajadores del Japon.

El príncipe Napoleon llegará el sábado.

Corre el rumor de que Loulé ha sido encargado de formar un nuevo ministerio.

Londres 16.

Han ocurrido desórdenes en Birkenhead. Los irlandeses atacaron a los garibaldinos. Han sido heridos muchos agentes de policía. Los irlandeses quedaron victoriosos.

Paris 16 (por la noche.)

Los periódicos dicen que Mr. Benedetti abandonará a Turin. Latour d'Auvergne va a Roma a reemplazar al marqués de Lavalette.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Se va a proceder a la reparación de las calderas del vapor Velasco y limpieza de sus fondos.

La junta de clases pasivas ha publicado el resumen de las declaraciones de derechos pasivos hechas en el mes de setiembre. Entre ellas figuran la de D. Julian Calleja, Inspector de distrito del cuerpo de Ingenieros de caminos, canales y puertos, jubilado con 23,000 rs. anuales; la de D. José de Argüelles, jefe de administración de primera clase con 19,200; y la de D. Manuel González Vera, jefe de Negociado de 1.ª clase en la dirección de la Deuda con 18,200.

El Contemporáneo publica al frente de su número de hoy las sentencias que han recaído sobre las dos causas que se han visto hace pocos días en el juzgado del Barquillo, y de las cuales hemos dado ya cuenta.

El Contemporáneo se hace hoy cargo de la carta de Granada publicada por El Diario Español, relativamente a proyectos y esperanzas de mando por parte de una fracción del partido moderado; y dice que no cree en ese plan político preconcebido, y que no desea que calga esta situación antes de la apertura de las Cortes.

Segun las noticias de El Eco del País, el regreso de la corte a Madrid deberá verificarse el día 28.

Hoy anuncia La Iberia que la junta directiva del partido progresista convoca, con permiso de la autoridad, a junta general de electores del distrito de la Inclusa, para el domingo 19 del corriente, a las once de la mañana, en la casa Estudios de San Isidro. No sabemos si los electores que convocaron hace pocos días a junta a sus correligionarios sin la venia de los notables, protestarán ahora contra la convocatoria de los notables hecha sin el beneplácito de los electores.

Comenta La Iberia el rumor que ha corrido en París de que la emperatriz se había propuesto hacer un viaje a Roma para tener una entrevista con el Padre Santo, y dice que en su opinión, el emperador tiene a la emperatriz y al príncipe Luciano como dos auxiliares; y que cuando hay que contentar a la revolución hace: hablar al príncipe, cuando hay que contentar a la reacción muestra ceder a la emperatriz; pero el príncipe y la emperatriz saben el papel que representan, y por lo tanto, lo que uno y otro dign y hagan, significa muy poco.

El Sr. D. Fermín Villamil acaba de publicar un folleto político que abraza el desarrollo de la libertad en el período histórico, político y económico.

Ha fallecido últimamente en la Habana la opulenta señora doña María Josefa Oviedo, que había dejado un capital de cerca de dos millones de pesos, ó sean cuarenta millones de reales. No se cree (dice una carta de aquella ciudad) que haya habido en muchos años otra persona que mas haya sido explotada por los médicos, como se comprueba con dos recibos de a 6,000 pesos, firmados por un Sr. Le Réverand, que le ajustó en esa cantidad la curación de una enfermedad crónica que padecía. Logró, en efecto, aliviarse y percibió su suma, con mas 3,000 duros de medicinas. Para coronar la fiesta, hizo circular la voz de que había muerto envenenada. Se reunieron siete médicos para verificar la autopsia y certificar, y cada uno ha cargado de costas 500 duros, ó sean 10,000 rs. Los honorarios de los quince médicos no bajarán de 4 ó 5,000 pesos. No ha parado aquí la explotación de la veta, sino que por su parte otro doctor se ha encargado del embalsamamiento, por el cual ha pedido 150 onzas de oro.

El gobierno ruso piensa eximir al reino de Polonia de ciertas condiciones de la ley de reclutamiento. La autoridad superior, temiendo que el llamamiento de todo el contingente embarazase demasiado el curso regular de las relaciones que se trata de establecer entre los colonos y los propietarios, ha decidido que se aplique el primer reclutamiento general, limitándose a un reclutamiento parcial. El sorteo será reemplazado por esta vez con la designación de los individuos aptos para el servicio, y esa designación será hecha por agentes especiales que nombrará el Consejo de administración. De este primer reclutamiento quedarán exentos los propietarios de dominios, los colonos y los individuos empleados exclusivamente en la explotación agrícola. El contingente será formado por los otros habitantes de los pueblos, los pequeños propietarios y los arrendatarios. Esta medida ha excitado ya vivas reclamaciones.

Dicen de Berlin que el voto emitido por la Cámara de los señores sobre los presupuestos ha causado en aquella capital la sensación que era de esperar. En la conferencia que tuvieron el domingo último gran número de diputados varlos oradores propusieron que el voto de la Cámara alta fuese declarado formalmente nulo. Mr. de Vinck y sus amigos políticos se agregaron a los diputados del centro para resolver que el acuerdo de la primera Cámara no debía ser considerado como válido por la Cámara electiva en el caso de que no le fuese notificado oficialmente.

La Cámara de diputados celebró el lunes una sesión a la que no asistieron los ministros. El presidente de la Asamblea manifestó que tenía el sentimiento de comunicar a los diputados el voto de la Cámara de los señores, que calificó de inconstitucional y terminó proponiendo se suspendiera por un momento la sesión a fin de dejar a la comisión de presupuestos el tiempo necesario para formular su dictamen sobre las mociones de Mr. Simpson y Relschensperger y de Mr. Gueist, encaminadas a que sea declarada inconstitucional, nula y sin efecto la deliberación de la Cámara alta y a recordar además al gobierno que su deber es arreglar, en conformidad a la Constitución, los gastos de 1862 y no escudarse de la suma de los créditos que le ha conferido la Cámara de diputados. La proposición del presidente fué aprobada casi por unanimidad. El telegrafo ha anunciado que posteriormente ha sido cerrada la legislatura y se ha acordado en principio la disolución de la Cámara electiva.

La Discusión aboga por la abolición de la pena de muerte, principalmente por delitos políticos.

Parece que desde 1.º de noviembre va a publicarse un periódico semanal, titulado El Protector de las Artes, bajo la dirección del presbítero Sr. Zifredo. Este periódico ofrece sonar a los artistas, jornaleros, trabajadores en ferro-carriles y del campo, siempre que se lastimen, reciban heridas ó golpes, desamparando sus respectivos trabajos. El primer mes se les dará el jornal por entero, y si continuasen imposibilitados, al siguiente mes se les dará la mitad, y al tercer mes la tercera parte.

Se halla vacante el registro de la propiedad de Puerto del Arce, de cuarta clase, con fianza de 5,000 rs., en el territorio de la audiencia de Canarias.

Se sacan a oposición cuatro plazas de alumnos internos de las clínicas de la facultad de medicina de esta universidad, dotadas con 5 rs. diarias.

El lunes próximo a las cinco de la tarde se practicarán los primeros ejercicios de oposición a las cátedras de retórica y poe-

ca, vacantes en los institutos de Canarias, Huelva, León, Lugo y Pamplona.

Se anuncian las vacantes de cirujano Militar de Cantarrillo, con 1,700 rs.

La de cirujano de Santa María de Nieva, con 200 rs. y 174 fanegas de trigo.

La de médico cirujano de Salvatierra de Santiago, con unos 7,700 rs.

La de farmacéutico de Talavan, con 2,500 rs., y las iguales con 1,000 vecinos.

El 21 de noviembre próximo se subastarán las obras de construcción de un faro de sexto orden en la isla de Santa Clara, puerto de San Sebastián, provincia de Guipúzcoa, cuyo presupuesto asciende a 122,524'75 reales, y las de otro de primer orden en el Cabo de Palos, provincia de Murcia, presupuesto en 1,329,802'63 rs.

El 6 del mismo se subastará la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre el Barco de Valdeorras y la Puebla de Tribes.

El miércoles se subastaron cuatro trozos del ferro-carril de Albacete a Cartagena. Parece que el consejo de administración aprobó ayer mismo todas las subastas, excepto una; pero La Discusión dice que también esta, que se refiere al túnel de Almadén y sus inmediaciones, será igualmente aprobada en breve, pues le consta que la persona que mas ventajosas proposiciones ha hecho para ese trozo, es capaz y digna de la mayor confianza.

Hoy ha recibido en el paraninfo de la Universidad Central, la investidura de doctor en derecho civil y canónico el licenciado don Juan Manuel Paz, siendo presentado al claustro por el Sr. D. Antonio García Vazquez Quejido. El graduando ha leído un discurso sobre el origen de la familia y los principales derechos y deberes consiguientes a esta institución.

Tambien ha recibido el grado de doctor en medicina el Sr. D. José Ortola y Gonet, médico de gran reputación en Valencia, quien ha leído un notable discurso sobre envenenamientos. El padrino, el Sr. D. Juan Vilanova, catedrático de geología en la Universidad Central, ha pronunciado un notable discurso en el que ha reseñado brevemente la historia de la escuela, siempre célebre de Valencia, y los relevantes méritos del graduando.

La mayor parte de los periódicos se dan hoy de cabezadas tratando de descifrar el geroglífico dado anoche con aparato misterioso por La Epoca, sobre una gravísima determinación del emperador Napoleón en la cuestión de Méjico. La Iberia y Las Novedades preguntan si se piensa en hacer que se retiren las tropas francesas del territorio mejicano.

Con el título de La Violeta se va a publicar muy en breve en esta corte un elegante periódico semanal de literatura y modas, con lindos figurines de París, dibujos y labores. Dedicará ocho páginas para novelas que puedan encuadrarse aparte, ilustrándolas con preciosas láminas. Figuran al frente de la dirección y redacción, las conocidas poetisas doña Faustina Saez de Melgar y doña Emilia Serrano de Wilson.

El Diario Español se muestra mas explícito que La Epoca y El Eco del País, acerca de los graves rumores que han circulado con referencia a cartas recibidas de París sobre la cuestión de Méjico. «Declárese, escribe nuestro colega, que tan pronto como se reciba la noticia de la entrada de Forey en la capital de la república, pasará el gobierno francés una nota a las potencias europeas, manifestándoles su resolución de reducir aquel país a una colonia de Francia.» Añade El Diario que acoje estos rumores con la mayor reserva, no ocultando, sin embargo, que semejante paso podría traer consecuencias trascendentes.

Ha llegado a Madrid de vuelta de su viaje a Granada, el Sr. D. Manuel María Hazañas.

Vuelve a incluir El Constitucional, refiriéndose a seguros informes, que la ley hipotecaria se planteará en 1.º de enero de 1863; a pesar de las dificultades que ofrece, y que unos por ignorancia ó por interés y otros por seguir la corriente, han dado en calificar de insuperables.

La iglesia de Nuestra Señora de la Consolación, que ha sido devorada por el fuego, era llamada comunmente de las Descalzas Reales por pertenecer al monasterio de religiosas franciscanas que fundó en esta corte la infanta de España y princesa viuda de Portugal doña Juana de Austria, hija del emperador Carlos V y madre del infortunado rey D. Sebastián. Fué construida sobre el área de un antiguo palacio, por el arquitecto Silero, según los diseños de Juan Bautista de Toledo, concluyéndose en 1559.

La iglesia fué renovada en el año de 1756, por D. Diego Villanueva, y contaba como su mas rica joya el retablo mayor, obra en arquitectura, pintura y escultura del célebre Gaspar Becerra. Era sin duda el retablo mas notable que había en Madrid. Hallábase embellecido con ocho cuadros muy estimables, pintados al óleo en tableros de mármol. La composición de este retablo que cubría por completo el muro central del presbiterio, y el mérito artístico que se hallaba en todas las partes y detalles de aquella preciosa obra, han merecido siempre particulares elogios de las personas conagradas al estudio de las nobles artes.

El órgano y todos los demás objetos que las llamas han destruido se reponen fácilmente; pero las pinturas y esculturas que ideó con sumo acierto, y ejecutó con grande

Inteligencia y particular gusto el insigne arquitecto, pintor y escultor Gaspar Becerra, que no se pueden poner. No es exacto que hubiese en esta iglesia pinturas al fresco ejecutadas por Lucas Jordan, pues el único fresco que había en la bóveda había sido ejecutado por los hermanos D. Luis y D. Antonio Velazquez en el siglo último y tal vez se pueda restaurar aunque es difícil. Fortuna grande ha sido que la mayor parte del monasterio haya quedado intacta; pues además de su bellísima escalera, subsisten aun cubiertos con los bonitos alfargos varios salones, restos del palacio que sirvió de residencia al emperador Carlos V, y en el que nacieron sus hijas doña María y doña Juana, fundadora esta del convento, y emperatriz aquella de Alemania, señoras ambas muy respetables y piadosas, y cuyos restos yacen sepultados en la iglesia incendiada, el de doña María en el coro y el de doña Juana en su tumba enteramente inmediato al presbiterio, y en el mismo sitio en que nació.

Según un periódico, parece que se está trabajando con premura en el arreglo de parroquias de esta corte. Según se dice, estas se aumentarán hasta quedar todas ellas con un número de 13 á 14,000 almas. Las escuelas pías de San Antonio de la calle de Hortaleza se erige en parroquia, quedando el colegio en el local que ocupa.

Como era de esperar, toda la prensa se ocupa hoy del cambio ministerial ocurrido en Francia, considerándole como favorable á la causa del Pontificado.

La España dice, con ocasión del suceso de la Epoca sobre planes misteriosos de Napoleón en Méjico, que ha corrido el rumor de que el emperador quiere hacer de Méjico un virreinato francés, nombrando virrey al príncipe Napoleón; pero La España se resiste á creer la noticia, porque el emperador ha tocado á sus dificultades que en Méjico se oponen á sus proyectos; porque la Francia, aunque por de pronto consiga realizar el intento que se le atribuye, debe saber que no puede consolidarlo; y porque el imperio no está para aventuras tan lejanas, tan costosas y tan injustas.

El director del periódico el Siecle, monsieur Havin, ha publicado en su diario una carta sobre elecciones, que dirige al ministro del Interior, Mr. Persigny. A pesar de haberse aumentado tanto la población de París, el número de electores no ha sufrido casi alteración alguna. Fundado en razones y apoyado en la ley, reclama el director del Siecle las necesarias rectificaciones en las listas.

La semana pasada robaron al rey de Prusia la caja de oro donde guarda cuando viaja dinero y documentos públicos de importancia. Los ladrones penetraron, no se sabe cómo, en el hotel que ocupa el rey en Baden, y después de verificar el robo, sorprendidos sin duda, abandonaron la caja sin haber tocado el dinero. No se sabe todavía quiénes han sido los autores del atentado, pero se supone que son personas que tienen hecha su fortuna, y que solo desearan apoderarse de ciertos papeles importantes.

El conocido escritor Edmond About, que algunos periódicos de Madrid han hecho viajar por España, se encuentra en París.

La Gaceta de Viena publica la proclama dirigida por el príncipe de Sérvia Miguel Obrenowitch al pueblo, en la que manifiesta su sumisión á las decisiones de la conferencia de Constantino, previamente aceptadas por la Puerta. El príncipe Miguel da gracias á la nación por la confianza y adhesión que le han dispensado en las últimas circunstancias, y declara que no ha dependido de él que la Sérvia no haya obtenido condiciones mas favorables. A pesar de tal satisfacción, la proclama fué acogida con frialdad, dudando La Prensa de Viena que el príncipe pueda sostenerse en medio del descontento del pueblo.

Ha dicho un periódico que antes ver había en la tavería de Moriana un hombre que se quejaba lastimosamente sin que le socorriesen los agentes de la autoridad, en tanto que en la casa de Socorro de la calle de Jacometrezo se hallaban parados y fumando una guardia veterano y un vigilante. Ento lo esto hay una grande equivocación. El hombre que se quejaba era un borracho, que á la menor insinuación se levantó y se fué á su casa.

El vigilante y el guardia veterano que se hallaban en la puerta de la casa de socorro estaban allí en cumplimiento de su deber, y sin poder abandonar su puesto; y sin embargo, apenas se tuvo noticia en la citada casa de la existencia del hombre que se quejaba, se envió al guardia veterano, que á su llegada á la travesía de Moriana se convenció de que no necesitaba el enfermo mas auxilio que el que tomó por sí mismo: irse á dormir á otra parte.

Leamos en el Avisador Malagueño: «Circula una noticia hasta cierto punto alarmante, y que desearíamos no se confirmase. Dicese que los buques americanos de guerra de los Estados del Norte de la antigua unión que estaban en nuestros puertos han recibido órden de marchar apresuradamente á las aguas de las Terceras, con motivo de haber aparecido allí algunos buques del Sur que han destruido ya á otros americanos cargados de frutos y otras mercancías. Si el hecho es cierto es indudablemente grave, y pueden reputarse como actos de piratería los que se dice han cometido los buques del Sur de la Unión.»

El 13 por la tarde llegó á Málaga, procedente de Granada, el Sr. D. Antonio Canevas del Castillo acompañado de su esposa. La corbeta de guerra Ferrolana llegó el

14 al puerto de Cartagena, procedente del de Cádiz.

El martes por la noche hubo en Córdoba una reunión del partido conservador en casa del señor conde de Hornachuelo, á la que asistieron personas de las mas influyentes de aquella ciudad. El objeto fué acordar si habían de tomar parte en la próxima elección municipal y se votó por la afirmativa; pero sin darle carácter político, sino mirando el asunto como de interés local ó administrativo y por consiguiente pudiendo figurar en la candidatura que vota personas de todas opiniones.

Esta noche no hay función en el Teatro real. Hoy en breve se cantará en el mismo La Favorita.

La zarzuela Si yo fuera rey, que se estrenó esta noche en el teatro del Circo, pertenece á los señores D. Mariano Pina y al maestro Lucas.

Parece que se ha presentado á la empresa del teatro de Variedades, una pieza en un acto titulada: La coqueta de 30 años.

Dicese que se encuentra ya en la Coruña la señora Santoni, que debe comenzar en breve á dar las funciones por que ha sido contratada en aquel teatro.

Ayer ter se inauguraron en el jardín del Paraíso los conciertos anunciados. La concurrencia fué bastante y quedó muy complacida del éxito de la función.

Ya está en circulación el Manual de la ley hipotecaria, cuya aparición anunciamos hace pocos dias. El Sr. D. Serafin Adame y Muñoz, autor de esta obra, ha conseguido hacerla tan útil como oportuna para todas las autoridades y corporaciones así judiciales como administrativas á quienes fué recomendada de real órden.

Con el título de La Reina en Málaga, se va á publicar un album con veinte y cuatro láminas que serán vistas fotografiadas de los arcos que se están levantando, iluminaciones, y demás cosas notables que acontezcan durante la permanencia de S. M. en aquella ciudad. Llevará al frente el retrato de la augusta señora.

El 13 arribaron á Málaga los vapores Isabel II y Francisco de Asis, la fragata de hélice Carmen y la goleta de hélice Concordia. A bordo del Isabel llegaron los capitanes generales del departamento de Cádiz y del distrito de Andalucía.

Parece que hace algunos dias se dirigió un anónimo al señor cura párroco del pueblo de San Martín de Valdeiglesias, en el que se le amenazaba de muerte si no dejaba el castillo, y situó que se determinaba, la cantidad de 2,000 rs. El párroco, D. Marcelino Duque, que es tan ilustrado y bueno como inaccesible á medios pueriles, se puso en inteligencia con la autoridad local y jefe de la Guardia civil, y acordaron que una persona que en su traje y maneras pudiese ser fácilmente confundida con el señor cura, llevara al oscurecer y colocase en el lugar designado un saquito lleno de pedazos de hierro y metralla. Se colocaron convenientemente y diseminados varios guardias, dirigidos por el teniente Sr. Peña, que se subió á la copa de un árbol inmediato, y después de tres ó mas horas de espera, y cuando ya desconfiaban de que acudiese nadie, vieron un hombre, que al llegar al sitio donde estaba el saco, quiso encender una luz; á una señal convenida y dada por el teniente, se vió rodeado instantáneamente, y el caso se encontró con que si no había dado el golpe, daba en cambio con su cuerpo en la cárcel, donde desde allí le condujo la Guardia civil. El preso es forastero.

Asegúrase en París que el marqués de Lavalette no volverá á Roma, aunque no hay nada decidido respecto á su sucesor. La Puerta cree que no lo será, como se decía, el príncipe de Latorou d'Auvergne.

Los diputados Italianos Fabrizzi, Calvino y Mordini, presos á consecuencia de los últimos sucesos y puestos en libertad, van á publicar una declaración, manifestando que no aceptan los beneficios de la amnistía, y que desean ser juzgados. Dicese tambien que están decididos á pedir á la Cámara la acusación del ministerio, y que muchos diputados de la derecha, enemigos encarnizados de Rattazzi, apoyarán esta petición. Evidoso, sin embargo, que la mayoría se preste á la ejecución de esos planes.

El gobernador de Kazien (Rusia) ha suspendido las deliberaciones de los propietarios reunidos en esta población, mandando cerrar la sala de sesiones y refusingo transmitir al gobierno el mensaje en que aquellos pedían la reunión de la Podolia al reino de Polonia y el establecimiento de instituciones liberales. El jefe de la nobleza, conde de Roniker, envió dicho mensaje á San Petersburgo por medio de un correo extraordinario y á consecuencia de este suceso ha sido arrestado.

Las últimas noticias de Méjico dicen que el general Forey no llegará á Veracruz hasta el 20 ó 25 del mes, después de haber sido peccado por sí mismo cuanto concierne al buen servicio de transportes, hospitales y depósitos de convalecientes. El general Forey marchará á Orizaba tan pronto como desembarcase para ocuparse de los trabajos de organizar la expedición.

Creese indudable que hasta fin de octubre no empezarán las operaciones en cuya época el ejército estará reunido al pié de las Cumbres.

Del 5 al 15 de setiembre habrán desembarcado en Veracruz ó en otros puntos de la costa los refuerzos que se enviaron de Francia. La marcha á Orizaba y la organización de la columna expedicionaria exigirán al menos una quincena de dias.

La junta directiva de la asociación formada para socorrer á los obreros del Lancashire se reunió uno de estos dias en Manchester bajo la presidencia del conde de Derby. En la memoria que leyó el secretario de la misma se consigna un hecho que hora por cierto á la clase obrera, y es, que todos los

que continúan aun ocupados en las fábricas de aquella ciudad dejan un tanto semanal para socorro de aquellos de sus compañeros que han quedado sin trabajo; pero al mismo tiempo se sorprenden de aquel documento, que la situación es tristísima, que va empeorando rápidamente, y que quizás no está lejano el dia en que no se sabrá cómo acudir á tanta miseria.

En Manchester ascienden ya á 163,498 las personas que han de ser recorridas por las parroquias, cuando en igual época del año último no eran mas que 43,508; y el coste semanal de los suoros, que en el año anterior no era mas que de 2,260 libras esterlinas, ha subido ahora hasta 9,674. Así no es extraño que la proporción del pauperismo con el número de los habitantes, que era ordinariamente de un dos ó tres por ciento, haya llegado á ser de un ocho ó nueve.

Lo que mas cuidado inspira es la necesidad de dar ocupación al sin número de muchachos que trabajaban habitualmente en las fábricas, y que durante el invierno van á quedar expuestos á todos los peligros y tentaciones que ofrecen la miseria, la ociosidad y la vagancia. Lord Derby propuso á la junta destinar un fondo especial para que todos aquellos muchachos hijos de obreros si trabajajo, pudiesen concurrir á la escuela, bajándose así á un tiempo distraerlos del camino del vicio y hacerles participar del beneficio de la educación ó instrucción que tanto necesitan. La junta no solamente tomó en cuenta la proposición de lord Derby, sino que la aprobó en seguida.

Se espera al emperador de Austria en Trieste, donde debe presenciar las evoluciones de la escuadra que se ha llamado de las costas de Dalmacia.

El general Luders, que salió de Varsovia después del atentado de que fué objeto, para dirigirse á Alemania, está enfermo de gravedad. Su herida no está curada todavía, á pesar de la asistencia de todos los facultativos notables. Actualmente ha regresado ya á Rusia. Sale en público armado y en compañía de dos criados, que llevan fusiles cargados con bala. El general Luders lleva todavía la cabeza vendada.

Escríben de París que en el último Consejo de ministros presidido por el emperador, además de la unificación de la deuda y de otros intereses financieros, se trató del reconocimiento de los Estados Unidos del Sur. Aunque no se sabe que el gobierno haya tomado determinación alguna, corre el rumor de que tiene intención de intervenir, y hasta se dice que el almirante Jurien de la Graviere va á recibir la órden de dirigirse en el mes de noviembre con fuerzas marítimas considerables á las costas de los Estados Unidos.

La esposa de Mr. Thouvenel está moribunda.

La cuestión de los títulos nobiliarios se someterá á discusión en Consejo de ministros, presidido por el emperador.

En el mensaje real que mandaba cerrar las Cámaras prusianas, se dice que el rey acepta la responsabilidad de la situación constitucional que ha sobrevenido por la desaprobarion de los presupuestos, y que los deberes que tiene el gobierno para con el país, le obligan á hacer los gastos precisos para atender á las necesidades públicas hasta el dia que el Parlamento consienta en sancionar dichos gastos. Antes de hacer alusión á la actitud de la Cámara, el mensaje real anunciaba que los principios económicos que han inspirado el tratado franco-prusiano servirán en el porvenir de base á la política comercial de Prusia.

En los círculos políticos de Berlín reina una viva ansiedad por saber la determinación que adoptará el gabinete después de la clausura de las Cámaras, y aumentan las preocupaciones la acogida que ha hecho el rey á los diferentes mensajes que le ha dirigido el partido reaccionario. En contestación á uno de estos mensajes dijo el monarca que no ignoraba que la oposición hecha á la reorganización del ejército iba dirigida contra la Constitución, mas bien que contra esta medida, y que estaba dispuesto á defender la Constitución á toda costa. Esta palabra ha producido mucha sensación por indicar claramente de parte del rey la viva resolución de seguir en la marcha política que ha adoptado.

Las noticias de los Estados Unidos dicen que gran número de ciudadanos de Nueva Orleans habian decidido prestar juramento á la Unión para evitar la confiscación de sus bienes.

El congreso separatista ha adoptado una nueva ley para la quinta que comprende á los hombres de 25 á 40 años.

Corre el rumor de que el gobierno separatista piensa emancipar y poner sobre las armas cuatrocientos mil negros.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE ROY 17.

Table with 3 columns: Uti. pr., De jun. 2,000., Uti. pr. containing financial data and interest rates.

TERCERA EDICION.

Tofo el dia de hoy se han estado haciendo cáculos y comentarios sobre las palabras castelánicas con que La Epoca y el Eco del País anuncian anoche una determinación grave del gobierno francés en la cuestión de Méjico. La version que cierta ó falsa tiene mayor número de creyentes y que al parecer se

apoya en cartas de París, es la de que el gobierno imperial declarará roto el tratado de Londres y que en adelante Méjico formará parte del imperio francés.

Suponer, como lo hacen ayer y hoy varios periódicos, que el general Serrano se embarcará para España inmediatamente que tenga conocimiento de la carta que los mismos periódicos han atribuido al general Prim, no es mas que si rimular un cálculo ó un deseo. El general Serrano tiene decidido el embarcarse el 15 de noviembre para la Península.

Escríben hoy de París que algunos de los personajes mas influyentes del partido conservador que se habian dado cita en Saint Cloud para cuando llegase allí la corte, han celebrado una conferencia con la emperatriz, en la cual la han estrechado y decidido á que haciendo gala de la mayor energía aborde francamente la cuestión romana, y anuncie á Napoleón III su decidido propósito de hacer cuanto esté en su mano para contrariar los esfuerzos del partido revolucionario. La emperatriz les ofreció redobrar sus instancias y poner en juego toda su influencia cerca de Napoleón III, para dar al traste con los manejos de Thouvenel y de Fould, y cumpliendo su promesa, ha inducido á Napoleón III á que declare que no irá una línea mas allá del statu quo, y á que no oculte á los revolucionarios, que bien pudiera ser que se apartase de sus consejos y diese al Santo Padre y á los principios conservadores algun apoyo, del que pensaba dispensar á la causa de la unidad italiana.

La Unidad italiana, en uno de los números que han sido recogidos, publicaba una carta de Mazzini, en la cual declaraba falsa toda acusación ó insinuación que tienda á provocar que el ejército influyente con Garibaldi en los últimos acontecimientos Garibaldi, año de Mazzini, no es instrumento de nadie. Niéga tambien haber escrito y pronunciado ninguna palabra que tendiese á provocar tentativas contra la existencia de nadie. En fin, Mazzini declara que á escepcion de su último manifiesto republicano, todos cuantos escritos se le han atribuido, son apócrifos.

De la Agencia continental hemos recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 17.

El nombramiento de Mr. Drouyn de Lohuis, que ha producido inmensa sensación en algunos barrios de la capital, ha sido, per el contrario, bien acogida en la Bolsa.

Los rumores acerca de otros cambios ministeriales eran inexactos.

Berlin 17. Los diputados que vuelven al seno de sus familias reciben en todas partes entusiastas y continuas ovaciones.

De Turin nos dice nuestro corresponsal que el príncipe Napoleón ha estado en Italia á convencer á Victor Manuel de que en las circunstancias actuales de Europa lo que le conviene es colocarse decididamente al lado del principio conservador y contentarse con lo que tiene adquirido.

El Constitucional de hoy dice que en el caso de realizarse en Francia la anunciada caída de Mr. Foul, debe atribuirse á agios de Bolsa.

Dicese hoy con referencia á cartas de París que el emperador piensa colocar en el trono de Méjico al príncipe Napoleón, presentándole primero como virrey y haciéndolo después elegir por el sufragio universal.

Haciéndose cargo El Diario Español de lo dicho por un periódico opositorista de que el Sr. Posada Herrera capitaneaba en la evolución que preparan algunos ministeriales, dice con completa verdad y justicia que nadie tiene derecho á poner en duda la lealtad del señor Posada Herrera á una política que viene desenvolviendo en el poder hace mas de cuatro años, y que sean los que quieran los sucesos que aquí se desenvuelvan, el señor ministro de la Gobernación está á demasiada altura para constituirse en jefe y corifeo de evoluciones de ningún género.

Una carta de Nápoles que sabemos ha recibido un personaje de importancia, aunque ageno completamente al gobierno, dice que el partido francés se agita mucho, y que no oculta sus esperanzas de que con la cooperación del Austria misma se vuelva al tratado de Villafranca. Pero la misma carta añade que este plan será de muy difícil realización, porque en Nápoles no hay mas que dos verdaderos partidos: el de los hombres que quieren volver á lo antiguo, y el de la unión con ó sin Victor Manuel.

Con fecha 14 del actual han dicho desde París á El Diario Español lo siguiente, que explica en parte la importante noticia que ayer anunció el telégrafo: «Dicese que algunos de los personajes mas influyentes del partido conservador que se habian dado cita en Saint Cloud para cuando llegase allí la corte, han celebrado una conferencia con su decidida protectora la emperatriz, en la cual la han estrechado y decidido á que haciendo gala de la mayor energía aborde francamente la cuestión, y anuncie á Napoleón III su decidido propósito de hacer cuanto esté en su mano para contrariar los esfuerzos del partido revolucionario. La emperatriz, cuyo ardiente celo en favor de la causa del papado es bien notorio, les ofreció redoblar sus instancias, y poner en juego toda su influencia cerca de Napoleón III, para dar al traste con los manejos de Thouvenel y de Fould; y cumpliendo su promesa, ha inducido á Napoleón III á aver á que declare que no irá una línea mas allá del statu quo, y he y á que no oculte á los revolucionarios, que bien pudiera ser que se apartase de sus consejos y diese al Santo Padre y á los principios conservadores algun apoyo, del que pensaba dispensar á la causa de la unidad italiana.»

El periódico progresista El Clamor discrepa de la opinion de sus colegas políticos en la cuestión de si ha de permitirse ó no

volver al llamado general Cabrera á España. Mientras sus colegas atacan al gobierno solo por haberse dicho falsamente que iba á permitirle la vuelta del general carlista, El Clamor Público dice que nada puede impedir que se abran á Cabrera las puertas de su patria si se presta á reconocer antes la legitimidad del gobierno constituido.

Esta tarde recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 17.

El «Monitor» publica el nombramiento del mariscal Carobert para la comandancia de Lyon. El duque de Ma. genta creese que mandará en Nancy.

La «Prese» dice: los despachos de Roma hablan de rumores de la retirada de Antonelli y Merode.

Nos escriben de Alfaro que en la tarde de aquel dia salia de allí para Madrid el señor D. Domingo Dulce, que habia ido á despedirse de sus muchos y leales amigos.

Por real órden ha sido nombrado, á propuesta del arzobispo de Zaragoza, para servir el beneficio de sobante del templo de Pilar de aquella ciudad el presbítero D. Francisco Martínez y Francés.

Nos escriben de Teruel que se había celebrado allí con gran lucimiento la fiesta de la Virgen del Pilar, figurando entre los festejos agradables serenatas, fuegos artificiales é iluminaciones.

Cartas de China recibidas en Manila aseguran que á consecuencia del tifon que se sintió en aquella costa el 27 y 28 de julio, habian perecido veinte mil personas en la ría de Canton, que es una de las partes mas pobladas del imperio.

El periódico que dijimos se había comenzado á publicar en el Japon, está escrito en inglés y se titula El Herald, apadrinado por los cónsules de Inglaterra, Francia, Portugal y Holanda.

Segun dice una correspondencia del Japon en la noche del 26 de junio (aniversario del anterior ataque japonés á la legación inglesa) un soldado japonés acometió repentinamente al coronel Neale, actual ministro inglés en Jeddó, con el intento de asesinarle. Dos marineros del buque de S. M. B. Honard que formaban parte de la guardia fueron muertos, y uno de los japoneses gravemente herido. Al grito de alarma, hoy el asesino, que se suicidó después. Se cree que las autoridades japonesas estaban complicadas en el atentado. Todos los representantes extranjeros han abandonado á Jeddó, excepto el ministro americano, á quien se creía en relaciones confidenciales con el gobierno japonés; y aun se decía entre los residentes extranjeros, que el citado ministro americano habia dado á entender al gobierno del Japon, que quedaría impunes todos los atentados de sus súbditos, mientras permaneciese en Jeddó un representante é ropeo ó americano.

En Manila se tenían noticias de un gran temporal habido en el canal de la Formosa, donde el bergantin español Ignacio habia sufrido graves averías.

A los ingleses les ha ocurrido la idea de servirse de los teatros para templos. Como en Londres hay ministros y representantes de todas las sectas religiosas posibles, y algunas carecen de templo especial, no han faltado quienes, aprovechando aquella circunstancia de que los teatros no dan función los domingos por disposición expresa de la ley, han tratado, y con buen éxito, de arrendar en tales dias aquellos edificios para dar en ellos sus funciones religiosas. Así ha empezado ya á verificarse en algunos y se anuncia en otros. Apesar de todo, la idea ha causado cierto escándalo en Inglaterra.

A propuesta del gobierno civil de Alicante se ha concedido de real órden la cruz de la Beneficencia á varios individuos de aquella ciudad que prestaron buenos servicios cuando la inundación ocurrida últimamente en aquella ciudad. Al propio tiempo se han dado las gracias á otras personas que tambien contribuyeron á salvar á las que estaban en peligro.

Dice el Porvenir de Sevilla que en aquella ciudad se habla de que el gobierno de S. M. va á conceder el empleo de teniente general al señor duque de Osuna, mariscal de campo desde hace 14 años.

Hasta el 21 de agosto alcanzan las noticias de Filipinas que hoy recibimos.

La salud pública era satisfactoria en aquellas islas.

Los temporales se sentían y menudeaban, ocasionando daños en todos los campos y en las obras públicas. En algunas provincias habian arrancado las aguas de los ríos hasta siete puentes, á causa de la extraordinaria crecida que habian experimentado, crecida que en varios puntos habia ocasionado el desbordamiento. Lo mas doloroso era que las aguas y la electricidad habian dado muerte á varias personas.

Tambien en Manila se sufrió un fuerte temporal en la segunda semana de agosto, que dió lugar á la inundación de los barrios bajos, aunque sin causar desgracias.

Algunos terremotos se habian sentido en diferentes puntos de las islas, ocasionando daños en los edificios públicos y particulares.

Como consecuencia de los temporales, en la mar habian ocurrido algunos naufragios de buques de cabotaje, salvándose los tripulantes.

El señor general Echagüe, capitán general de las islas, habia visitado y examinado escrupulosamente los principales establecimientos militares de la capital, hallándoles en el estado mas brillante, como consecuencia de la excelente administración de su antecesor el Sr. Lemery.

Se habia recibido en Manila la noticia del último alumbramiento de S. M., pero como el conducto por donde se supo no fué

el oficial, sino con relacion a noticias de Francia, no se habia sole unido la nueva, esperándose el correo para hacerlo con arreglo a ordenanza.

orden y método seguidos en esta publicacion oficial, que es llamada a servir de guía a los funcionarios dependientes de aquella junta, encargados de secundar las árduas e importantes tareas a que la misma se dedica.

eficaz en materia de la Virgen de la Asuncion se ha carbonizado completamente. Los trabajos de reparacion empezaron naturalmente por la parte interior donde por fortuna no son grandes los destrozos, y los techos de los últimos pisos son los que mas han padecido.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Paris 17. El 3 por 10 interior a 49 7/8; el 3 exterior a 60; la diferida a 45 3/8, y la amortizable a 21 3/4. El 3 por 10 frances, a 71 20; el 4 1/2 a 69 10.

fuegos un volcan arrojando lavas de todos colores, terminando con la erupcion de un templo en el que se leia en letras formadas por infinitas luces: ¡Viva la Reina! ¡Viva el rey! ¡Viva el príncipe de Asturias!

VIAJE DE SUS MAJESTADES.

El despacho telegráfico transmitido anoche por el presidente del Consejo de ministros está concebido en estos términos: «Málaga 16 de octubre de 1862 a las ocho y veinticinco minutos de la noche.—Sus Majestades y Altezas acaban de entrar por en medio de magníficos arcos de triunfo, y a través de una multitud inmensa que por todas partes obstruía las largas calles del tránsito y detenía a cada momento el coche real para victorear a los augustos viajeros.

En el juzgado del Lavapiés se ha venido sigilando causa contra cierto sujeto llamado D. Juan Gonzalez y Gonzalez, por cohecho de bigamia y falsificación de documentos públicos.

En el juzgado del Lavapiés se ha venido sigilando causa contra cierto sujeto llamado D. Juan Gonzalez y Gonzalez, por cohecho de bigamia y falsificación de documentos públicos. Este individuo que tenia abandonada a su mujer, iba a contraer segundas nupcias con una joven a quien habia engañado; y ya se habian publicado dos amonestaciones, cuando por una casualidad vino a descubrirse la verdad y a saberse que su fe de bautismo de soltería y licencia de sus padres eran falsas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,317 fanegas de trigo de 47 a 54 1/2 rs., quedando por vender sobre 608; la cebada de 24 a 26, y la algarroba a 41 1/2.

Ha sido nombrado secretario del gobierno militar de Jaen el teniente coronel graduado D. José Ibañez Aguilera, segundo comandante de reemplazo en Granada. Se ha concedido cuartel para esta corte al brigadier de infantería D. Isidro Ortiz de Zárate, residente en Estremadura.

En el juzgado del Lavapiés se ha venido sigilando causa contra cierto sujeto llamado D. Juan Gonzalez y Gonzalez, por cohecho de bigamia y falsificación de documentos públicos.

En el juzgado del Lavapiés se ha venido sigilando causa contra cierto sujeto llamado D. Juan Gonzalez y Gonzalez, por cohecho de bigamia y falsificación de documentos públicos. Este individuo que tenia abandonada a su mujer, iba a contraer segundas nupcias con una joven a quien habia engañado; y ya se habian publicado dos amonestaciones, cuando por una casualidad vino a descubrirse la verdad y a saberse que su fe de bautismo de soltería y licencia de sus padres eran falsas.

En el juzgado del Lavapiés se ha venido sigilando causa contra cierto sujeto llamado D. Juan Gonzalez y Gonzalez, por cohecho de bigamia y falsificación de documentos públicos.

En el juzgado del Lavapiés se ha venido sigilando causa contra cierto sujeto llamado D. Juan Gonzalez y Gonzalez, por cohecho de bigamia y falsificación de documentos públicos. Este individuo que tenia abandonada a su mujer, iba a contraer segundas nupcias con una joven a quien habia engañado; y ya se habian publicado dos amonestaciones, cuando por una casualidad vino a descubrirse la verdad y a saberse que su fe de bautismo de soltería y licencia de sus padres eran falsas.

al marchar contemplé a un mendigo con ojo enternecido, y dije entre mi mismo con vivo sentimiento de envidia: «¡Qué dichoso es! ¡Es libre!»

Por fundadas que pudiesen ser las razones que alegaba en apoyo de su dicho, el estruendo del dolor me las hacia ver como un tejido de falsedades y buras: yo escuchaba, pero mi corazón estaba frio como el mármol.

«¡Tu no tendrás dinero, eh? ten, ve a pasearte y a buscar con qué distraerte... En cuanto a los resguardos que te han robado, no pienses mas en ellos: yo arreglaré ese negocio.»

«Siguiendo su orden, aunque no sin repugnancia, fui a pasearme por fuera de la ciudad; anduve errante muchas horas en la soledad, pensando en la espantosa esclavitud que pesaba sobre mí, en el odio implacable con que me creía perseguido por el capitán, en la injusticia de los hombres y en otras mil cosas tan razonables como estas, que me sujetaban la triste y penosa exaltacion de que estaba poseído»

dolo como una justicia que se me infería. Después de haber pasado día y medio en Mons, mi padre volvió a Amberes, desalentado. Yo me creí mas desgraciado que nunca. ¡Nadie, nadie en el mundo, ni aun mi padre me comprendía!

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana. — San Lucas, Evangelista.
Cantos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de San Antonio de los Portugueses...

Al final de la obra se dará gratis a los suscritores una bonita cubierta.
El primer mapa que se publica y se halla de muestra en los puntos de suscripción...

EL GRAN CAPITAN.

NOVELA HISTÓRICA
POR D. TORCUATO TARRAGO Y MATOS.
Edición ilustrada con magníficas láminas sueltas.

Cada entrega constará de dos pliegos de Impresión de ocho páginas cada uno con su cubierta.
En cada cuatro entregas se repartirá a más gratis una magnífica lámina suelta...

VOYAGEURS DE COMMERCE. — LES collections d'Echantillons et les laissez pour compte de marchandises en tous articles sont schetés ou remis en consignation par l'établissement du Martillo de Madrid...

SE NECESITA UN JOVEN DE 14 A 16 años con principios de comercio y que coma fuera de casa, dándole un tanto diario en la Concepción Gerónima número 21, cuarto 2.º darán razon.

UNA JOVEN FRANCESA DESEA CO-ocerse para criar: tiene leche de cuatro días, edad 28 años Darán razon Corredera Baja de San Pablo núm. 7, porteria.

COLCHONES CON MUELLES.

CALLE DE LAS INFANTAS N.º 19 y 21.
Única casa en Madrid donde se hacen colchones con muelles de todos los sistemas conocidos y en todos a voluntad del comprador...

GRAN REBAJA. — UNA BONITA CA-ja de madera, propia para viaje, con 100 cartas, 100 sobres, laore, plumas, oblas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una bonita falsilla: antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de jerséis finos. Plazuela de Matute, núm. 4, almacén de papel de Carretero.

DEPRO MIRANDA Y TREV, QUE VI-ve calle del Acuerdo, núm. 7, cuarto segundo interior; hallándose enfermo hace tres meses con dos hijos menores de edad y estando desahucado por los facultativos, con el mayor dolor suplica a los piadosos corazones se diguen socorrerle con una limosna.

SE NECESITA UN OFICIAL DE CON-tilero para provincias. Informarán en la calle de Cervantes, núm. 20, bajo.

D. DANIEL DE OTEO
falleció el día 19 de octubre de 1861.
Todas las misas que se celebran el domingo 19 del corriente en la parroquia de San Sebastian serán aplicadas en sufragio de su alma.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.
Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado a Cortes y propietario.
Secretario: D. José de Córdoba, propietario.
Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 1.150.000 rs.

SE TRASPASA UN COLEGIO DE SE-ñoritas, con algunas ventajitas. Calle de Postas, núm. 2, tienda, darán razon.

SE ALQUILA UN CUARTO AMUE-blado con lujo, el escritorio de la calle de las Fuentes, núm. 6, darán razon.

SURTIDO de 200 clases en el mismo. Hay las cajas de objetos de escritorio, todo fino, 16 rs. Calle de Alcalá, 6 y 8.

LA AGRICULTORA ESPAÑOLA.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE COSECHAS.
DIRECCION GENERAL.
No habiendo podido tener efecto la junta general extraordinaria convocada para el día 9 del corriente...

DICCIONARIO DE ADMINISTRACION

gran compilacion metódica de la legislación de España en todos los ramos de la administracion pública, incluido el de la justicia.
POR DON MARCELO M. ALCUBILLA.

ADMINISTRACION ARTISTICA Y Literaria. — Esta empresa que administra todas las obras que se la confían, bien sean impresiones de historias, novelas, comedias, y libros religiosos...

PARA EL DIBUJO, ESTUCHES DE matemáticas. — Surtido de dichas cajas, desde 13 a 300 rs.
Se despachan, Estrella del Norte, calle del Carmen, 24.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grada, núm. 24, principal, de doce a cuatro.

PARA EL DIBUJO, ESTUCHES DE matemáticas. — Surtido de dichas cajas, desde 13 a 300 rs.
Se despachan, Estrella del Norte, calle del Carmen, 24.

SASTRE Y ZURCIDOR. — HACE Y Reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volutas de gabanes. Toma ropa usada a cuenta de hechuras. Calle de Jardines, núm. 7, cuarto tercero.

PRESTAMOS. — CALLE DE LA LU-ña, núm. 9, cuarto principal. — En este antiguo y acreditado establecimiento se sigue facilitando dinero sobre toda clase de libja y ropas en buen uso...

ALMACEN DE PIANOS. — CALLE DE la Colegata, núm. 13, cuarto bajo. Se venden y alquilan a precios arreglados.

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Editor D. Hilarión de Zuloaga.

ANUNCIOS

LIQUIDACION

en parganas y chancos. — Gran barato en composuras: plazuela de Matute, núm. 10. Se remiten a provincias.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CA-rcen núm. 23. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

GASPAR Y ROIG, EDITORES, MADRID.

ATLAS GEOGRAFICO DE ESPAÑA.

ISLAS ADYACENTES Y POSESIONES ESPAÑOLAS EN ULTRAMAR.
Coleccion de mapas grabados en acero, contruidos por D. Martín Ferreiro.
La coleccion de mapas de las posesiones de España y Ultramar é islas adyacentes, constará de 56 mapas, e stampados en excelente papel perfectamente iluminados.

tado por cuatro días, y que le acompañara inmediatamente para sufrir el castigo.
La sala de arresto estaba en una casa de piedra del pueblo, y marché á ella sin gran disgusto; porque sabía que cuatro días de reclusión, eran para mí cuatro días de soledad y desahucio.
Pero cuál fué mi terror cuando al cerrarse tras mí, vi una cara que desde un rincón oscuro del oratorio me hacia gestos, contrariado por la ira y la venganza...

de, un calefrio espantoso se apoderó de mí, en la persuasion de que mi enemigo elegiría la noche para darme el golpe de gracia.
Muchas veces pedí socorro con voz desesperada, pero ni el centinela de la puerta ni ninguna de las gentes de la casa parecían cuidarse de mis gritos.
Era ya de noche en la sala de arresto cuando el sargento agarrándome de nuevo, me hizo sentir por primera vez un dolor tan vivo, que di un arto. La convicción de que era llegada mi última hora me produjo una desesperacion con puntas de locura y causó completa revolucion en mi alma...

aplicarle á la aparicion de los primeros síntomas, fáciles de conocer; porque así que la nostalgia ha depositado en los pulmones los gérmenes de la muerte, es demasiado tarde para recurrir á ningún socorro humano, cualquiera que sea.
Para colmo de desgracia, el cabo que me habian dado para que me ayudara, desertó hacia aquella época. Habia falsificado los recibos de la panadería y vendido ó sustraído sus seguros. Eramos preciso reembolsar el valor de estos últimos de una considerable cantidad de pan, para lo cual se me debia retener el sueldo hasta cubrir el total, que era enorme para mí. Además de esto se me acusó de negligencia, de falta de energía, y aun de infidelidad.
Aquel día tuve que sufrir de mi capitán crueles reprimendas que me abatieron y apagaron el poco amor que todavía conservaba hacia la vida.

ideas filosóficas que bullen en tu cabeza son la verdadera causa de tu descontento y de tu poco deseo de cumplir. Eso es lo que te hace desagradable á tus jefes y camaradas, que observarán sin duda tus arranques de mal humor, sobre todo cuando tengas que hacer una cosa que no te agrade. Créeme, modifica tus ideas, si no serás tan desgraciado en la vida civil como en el servicio.
La vida no es un sueño como pretenden los filósofos; es una verdadera lucha; el enemigo es el destino, y no se le vence sino cuando se le sabe mirar cara á cara con intrepidez (1).
Mi buen padre conocía mi corazón; sabía su fuerte y su flaco en aquella ocasión, me indicaba claramente la herida que ensangrentaba mi alma. Pero el estado en que me hallaba era incapaz de comprenderlo. Sus prudentes consejos produjeron el efecto del aceite echado al fuego; no hicieron mas que avivar el dolor que minaba mi existencia, y me creí abandonado de todos, aun de mi padre mismo.

MEMORIAS DE LA JUVENTUD. 53
Después de haberme mirado con un ojo penetrante, me dijo el capitán:
— ¡Tienes calentura! véte donde están los enfermos; preciso es que te vayas al hospital.
Al ver cuanto me espantaba aquella palabra me preguntó:
— ¿Qué significa eso? me preguntó.
— ¡Ah! mi capitán, exclamé en tono suplicante y tendiendo hacia él mis manos unidas; no me hegas ir al hospital; estoy seguro que moriré en él!
— ¡Cabeza sin seso! murmuró. Créo, en efecto, que dices bien. ¡Ten valor, sigueme; yo te curaré!
Y como me vistiese despacio, empezó á renegar de impaciencia, á echarme en cara mi falta de energía y á confundirme con tales palabras, repitiendo que tenía intención de curarme él mismo; que estaba á punto de desmayarme de espanto al pensar que habia concebido horribles proyectos hacia mí.